

第 10 回

平成 27 年 9 月 28 日

No.1360

会 長 木 村 成 淑  
幹 事 藤 田 敬 治

会長スローガン

「想えば叶う」

例会日／毎週月曜日 12:30～

例会場／トキハ会館 4F

TEL 097-532-0611

FAX 097-532-8386

Email : oita1985rc@mist.ocn.ne.jp

ホームページ : www.oita1985rc.jp



## ■ 本日のプログラム (9月28日)

12:30	点 鐘	
	会 食	
	ロータリーソング	「四つのテスト」
	ゲスト・ビジターの紹介	会 長 木 村 成 淑
	会長の時間	会 長 木 村 成 淑
	出席報告	出席担当 西 岡 一 雄
	幹事報告	幹 事 藤 田 敬 治
	委員会報告	「関係委員会」
	ニコニコタイム	坂 本 肇

12:45 卓話「プロフィールと自国の紹介及び将来の展望」  
グエン フォック クウイ トウオンさん  
(米山奨学生)  
立命館アジア太平洋大学学部課程4年アジア太平洋学部

### \* 今週のお祝い

在籍記念日 河野 聡会員(7月7日:1年)

## ■ 第9回例会の記録 (9月14日)

卓話 「97年間生きて」

佐藤 重夫様 (割烹 さとう 会長)

・出席報告 (9月14日)

会 員 総 数	14名 (うち名誉会員 1名)
9 月 14 日	
出 席 免 除	2 名
出 席 会 員 数	9 名
出 席 率	64.29 %
ゲ ス ト	1 名
ビ ジ タ ー	2 名
8 月 24 日	
修 正 出 席 率	76.92 %

ロータリーソング

【四つのテスト】

真実かどうか みんなに公平か  
好意と友情を深めるか  
みんなのためになるかどうか

## 会長の時間 (9月28日)

会 長 木 村 成 淑

不順な天候が続いておりますし、様々な災害のニュースが伝わり、日々不安定な気持ちを持ちつつ毎日を送っています。皆様も健康に注意されお過ごし下さい。9月は「ロータリーの友」月間で月信にありますように大ベストセラーであり、約40年間200円という価格が維持されている奇跡の書物であります。読むことも大事ですが積極的に投稿していただきたいと思えます。投稿するための要点を月信から転載します。(1)「ロータリーの友」どのような欄があり、どんな記事が出ているかを熟知する。つまり、投稿する側の言いたいことではなく、読者の知りたいことを活動後1ヶ月以内に投稿する。(2)5W1Hでまとめる。(3)周年例会式典のみの記事は記載されません。その時の記念奉仕活動の記事を投稿する(4)写真が決め手となる。以上4点に注意して下さい。同じく月信にて野田ガバナーが父上様から受けた家庭教育についての話に非常に感銘しました。内容としましては10歳の項、「積極的我慢と消極的我慢」というのを教わったそうです。積極的我慢というのはやるべき時には、やりたくなくても積極的に我慢して物事をやりなさいということで、消極的我慢というのは、やりたいなと思ってもやっただらいかんという時には消極的に我慢してやらないということです。私ごとき中途半端な人間としては、どこまで理解できているかわかりませんが、経営的にいうとやるべき時とやっただらいかん時というのを正確に判断することがまず難しいことで、これをうまく判断することができれば大変ありがたいことだと思います。その判断基準の中にロータリーの「四つのテスト」も役立つと思えますし、時代の流れのはやきの中では、考えて考えて決めなければならないのかなと思います。その上で消極的我慢をすることが出来たなら、私の経営者としての半端な部分が少しはよくなるような気がします。けっこう積極的我慢については行動しているように自覚しています。

## ■ 次週の例会 (第11回 10月5日)

ゲスト卓話 秀島 弘高様 (日本銀行大分支店 支店長)

### ゲスト・ビジターの紹介

ゲスト : 佐藤 重夫様 (割烹さとう 会長)  
ビジター : 穴井 二六様 (玖珠RC)、  
赤川 治之様 (大分中央RC)



敬老の日を迎え、満97才で「元気で長生き」を実践されておられる佐藤重夫さんに「97年間生きて」を題にお話しをいただきました。事前に伺っていたお話しと卓話を併せてまとめました。

私は昭和13年甲種合格で大分の連隊に入隊、園田部隊の砲兵として南京に上陸、中支で蒋介石の国民党軍を相手に転戦を繰り返し、3年後除隊、その後、佐世保の海軍工廠で働いていましたが、昭和19年召集、福井県の鯖江連隊に入りました。沖縄経由で台湾の高雄で満州から来た関東軍と合流し、当時アメリカ軍の潜水艦が300隻も遊弋しており、日本の船は何でも撃沈していたバシー海峡を運良く渡ることができ、フィリピンのルソン島に上陸しましたが、アメリカ軍の圧倒的な装備・物量の前に弾丸・砲弾もなく戦える状態にないため、止むなく山中に逃げました。食糧や医薬品が全くないため草、木の皮、虫など何でも食べられる物を口にしましたが、隊員は病気になったり、空腹のため戦わずして次々に死亡、180人の一個連隊のうち生き残ったのは私を含めてわずか13人でした。

先日の新聞に先の大戦の戦死者の6割は傷病と飢餓によるものでありました。敗戦を知った時、これで良かったというのが正直な気持ちでした。

アメリカ軍の捕虜になり、収容所に入ると衣服、薬、食料は豊富にあり、これでは戦争に勝てる訳がないと思いました。

3年程して内地に復員してみると、頼りにしていた親父は亡くなっており、家族を養うために朝早くから夜遅く迄一所懸命働いてきました。

朝4時に起きて魚市場のセリで仕入れ、旅館、割烹の仕事など大変でしたが、事業も軌道に乗ったことから、息子にまかせ、60才からゴルフを始め、90才迄続けました。当時、県内では最高令ゴルファーということで、どこに行っても歓迎されたものでした。その間にホールインワンも1回経験することができました。

健康の秘訣は体を動かすこと。早寝早起き、神さま仏さまのお世話とお参りを欠かさないといったところでしょうか。家内は12年前に亡くなり、息子宅に同居していますが、家族には感謝感謝です。

私の事業に対する信条は“利は元にあり”でお客さまから儲かるのではなく、仕入の段階でよく考えて仕入れを行うことです。

昨今の社会情勢は戦前の戦争前の状況のような気がしてなりません。人と人が殺し合う戦争は勝っても負けても絶対にしてはいけません。取り返しのつかないようなことにならないよう祈っています。本日はありがとうございました。



## 幹事報告

- ・11月8日に玖珠RCとの合同例会を行いますので、宜しくお願ひします。

## ニコボックス

### ★穴井二六様（玖珠RC：1口）

久し振りにまいりました。いつもお世話様になり有難うございます。處で私事で恐縮ですが、今月の29日初日で10月4日迄、県美展が開催されます。まだまだ未熟ですが、出展する事になりました。どうぞ県立美術館において頂ければ、有難いです。

### ★高山泰四郎会員（自主1口）

先日東京で行われた第13回日韓親善会議に参加しました。韓国から400名、日本から1,000名の参加で大変な盛会でした。オン全州RCの韓雄錫会長も出席されていましたが、残念乍ら会えませんでした。来年のソウル国際大会に皆様で参加しましょう！

### ★大久保修身会員（自主1口）

佐藤重夫さんに本日の卓話をお願いしたところ快よくお受けしていただきました。感謝して1口ニコボックスいたします。